

ce qu'il m'avoit oui dire que je m'étonnois que les enfans maniaffent auffi facilement qu'ils faisoient des crapauds que nous n'oferions pas toucher ainfi dans notre pays, et qu'un crapaud portoit la mort avec foi. Cette empirique s'elevé donc et va prendre au milieu de la cabane ce peloton de vieux haillons, ou il avais enveloppé fon crapaud, il le decouvre et dit aux vieillards affemblés, mes frères vous allez voir que cet Antoine se va faire mourir lui mefme, s'il ose flairer feulement ce linge qui fera caufe de fa mort. Que je meure, dit Antoine j'en fuis content pour faire voir votre malice, je flairerai votre crapaud. On se tint dans un grand filence, ne doutant pas qu'il ne mourut incontinent: il flaires effectivement a plusieurs réprifes et porta le crapaud jufqu'a fon nez: Je ne fuis pourtant pas mort, dit-il, au Jongleur, tu vas mourir tout a l'heure lui dit-il, il flaire encore le crapaud plusieurs fois, et refta dans la cabane plus de deux heures. Le jongleur faché de ne point voir l'effet de fon poifon baiffe la tefte et ne dit plus mot bien honteux et bien furpris de ce qu'Antoine ne mourut point, et encore plus de l'ouir dire que ceux qui n'étoient point chrétien feroient damnés. Les vieillards se retirent en difant à Antoine, nous fommes convainçus qu'*Affapita* c'est le nomme de Jongleur, n'a pas dit vrai, et nous fommes bien aife que vous ne foyez pas mort. On a tenu cela bien fecret, car je n'en ai pas entendu parler et ce jeune homme ne me l'a decouvert que fort long tems après que cela eft arrivé. Ce Néophyte qui depuis 6 ou 8 ans étoit tout ulceré d'écrouelles et qui ne faifoit que trainer eft decédé après s'être bien confeffé, et j'ai fujet d'efpérer que Dieu lui aura fait